

Excelisior marzo 26/32

# Mayoral Ofrece la Paz

## En un Manifiesto Prometió Resolver Demandas Populares

### Muchos Pueblos Secundaron el Paro de Actividades de la Ciudad de Oaxaca, que se Halla Casi Bajo la Ley Marcial

Por JESUS M. LOZANO, enviado especial de EXCELSIOR.

OAXACA, Oax., 25 de marzo.—La huelga decretada en esta ciudad contra el gobernador Mayoral Heredia, se extendió hoy por todo el Estado. Simultáneamente, el gobernador hizo una oferta de paz, por medio de un manifiesto que comenzó a ser fijado esta noche en las fachadas.

Entretanto, la ciudad se encuentra, de hecho, bajo un estado parecido al de la ley marcial. Los soldados se encargan de impedir que se reúnan grupos de más de cuatro personas.

Seguridad Social

hoy se avizoraba la posibilidad de un entendimiento, des- Heredia reunió, en su residencia, a los representantes del comercio organizado, y les pidió su colaboración.

La huelga general abarca a todo el comercio, grande y pequeño, a la industria, a las escuelas y, en suma, a todas las actividades.

En su manifiesto el gobernador reclama "serenidad y cordura", y dice ser "el primero en atribuyes éstos a "agentes provocadores que han querido dividir al Gobierno de la masa ciudadana". Termina diciendo estar dispuesto a escuchar al pueblo "por la mejor manera".

Mientras tanto, la ciudad sigue sumida en un absoluto silencio, sus calles están desiertas, y el pueblo en actitud de espera.

Hoy no hubo más actos de protesta, en parte porque la tropa impide cualquier reunión pública de más de cuatro personas, y porque el Comité Cívico Estudiantil recomendó cordura y que ya no se efectuaran más mítines. El gobernador Mayoral Heredia volvió a palacio.

SIGUE EN LA PAGINA CUATRO



ESTA FOTOGRAFIA fué tomada en el momento en que los agraristas armados por el gobernador del Estado de Oaxaca, Mayoral Heredia, atacaban el Instituto de Ciencias de la entidad, donde está el grupo que dirige el movimiento de resistencia pasiva. Las hordas encendieron nuevamente los ánimos de los oaxaqueños anteayer, cuando ya la ciudad había recobrado la calma.

SE MANTIENE LA CALMA EN OAXACA Y MAYORAL OFRECE LA PAZ

Sigue de la primera plana



**LOS AGRARISTAS** armados, de Mayoral Heredia, gobernador de Oaxaca, desfilando a la capital de aquella entidad, poco antes de haber atacado el Instituto de Ciencias del Estado, donde se encuentra el grupo director del movimiento de resistencia pasiva. Estos indígenas llegaron a Oaxaca armados con machetes, carabinas y garrotes.



**ESTA FOTOGRAFIA** fué tomada en el momento en que los agraristas armados por el gobernador del Estado de Oaxaca, Mayoral Heredia, atacaban el Instituto de Ciencias de la entidad, donde está el grupo que dirige el movimiento de resistencia pasiva. Las hordas encendieron nuevamente los ánimos de los oaxaqueños anteayer, cuando ya la ciudad había recobrado la calma.

### SE MANTIENE LA CALMA EN OAXACA Y MAYORAL OFRECE LA PAZ

Sigue de la primera plana

Atravesó una serie de pastillos y salones, pasando sobre los cristales rotos de los ventanales y otras huellas de los actos violentos de los días pasados.

En una corta entrevista con este reportero, Mayoral Heredia dijo que él esperaba tener un entendimiento con los desafectos.

El gobernador ha prometido que, en estos acontecimientos, no habrá "vencedores ni vencidos".

Los estudiantes Jesús Martínez Vigil, Carlos Aranda Villaseñor, Armando Gutiérrez Hernández, Pastor Escudero Gómez y Heliodoro Díaz, del comité de representación de la Sociedad de Alumnos Oaxaqueños, mostraron a este enviado especial telegramas de Ocotlán, San Pablo Ixttepec, Etla, Ejutla, San Carlos Yautepec, Huajuapam, Zaachila, Miahuatán, Tehuantepec, Ixtlán y Ocochi, en los que se indica que en muchos lugares ya ha estallado un movimiento de huelga secundario por la actitud de los comerciantes.

Abasco Pérez director del "El Nuevo Diario", órgano del Gobierno, se presentó en la ciudad, después de su ausencia, y fué víctima de insultos y amenazas del pueblo.



**AYER EN LA** mañana, la ciudad de Oaxaca volvió a ser una plaza muerta. Nadie se atrevió a salir a la calle. En tanto, los soldados que vigilan la población, hacían recorridos por toda ella. Los portales, tradicionalmente animados, estuvieron desiertos por el temor de nuevos desórdenes. No hay un solo comercio abierto y es tarea sumamente difícil conseguir alimentos, los cuales están ocultos.

otro para lograr su mejoramiento y desarrollo".

La capital, un grupo de individuos trató hoy de asesinar al alcalde de Tlacoalula.

señor Dióro Maldonado, jefe de dicha

canzar la calle se fracturó un pie y fué alcanzado.

Lo golpearon fieramente con piedras y garrotes, hasta dejarlo muerto. Un hermano de la